

EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com

Lo que quiere son *narcopolíticos*

*Autobiografía es el equipaje
de un largo y excitante viaje.*

Florestán

Las cifras de los golpes al crimen organizado en los cuatro meses y 26 días de gobierno de Claudia Sheinbaum son nunca vistas, mucho menos con López Obrador: más de 13 mil objetivos prioritarios detenidos, un centenar de laboratorios destruidos, millones de dosis de fentanilo incautadas, capos nunca tocados, capturados y extraditados, miles de armas y centenares de miles de municiones aseguradas. Coordinación como nunca con el gobierno de Estados Unidos en las labores de investigación. Autorización, en el plano de colaboración, del vuelo de drones y aprovechamiento de su información, cooperación y resultados, de los que no hay registro.

Todo eso ha sido reconocido por instancias del gobierno de Estados Unidos, pero les falta Trump porque si bien registra, no le es suficiente para el discurso oficial que se ha centrado en el *narcogobierno* sin llegar, claro, a los niveles de la Presidenta, cuya distancia con ese submundo está más que acreditada.

Cuando Trump ha hablado de que el gobierno de México está dirigido por narcotraficantes se refiere a gobernadores y alcaldes, así, como en un futuro cercano, a juzgadores.

El caso para él más emblemático es el del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, al que nada ayudó, al contrario, la foto que subió Andrés Manuel López Beltrán entregándole la nueva credencial de Morena, cuando lo reafilió, como si eso fuera necesario y que en Washington leyeron como un mensaje de respaldo del movimiento y su fundador al gobernante.

Por eso, dos días después, Trump volvió al tema del *narcogobierno*.

Y es que él no quiere solo a los capos, que hemos visto que ahora los capturan, se entregan o los suyos los dan, sino a los *narcogobernantes*, de los que busca varios y si no se los entregan, vendrá por ellos.

Esos son los que quiere y aquí le niegan y ese es el conflicto central.

RETALES

1. ¿COMPLICIDAD? En el caso de Eduardo Fernández, ex presidente de la CNBV sentenciado por tribunales de México, España y Estados Unidos de extorsión a Televisa, Carmen Aristegui corre el riesgo de una acusación de complicidad por haber hecho público que tenía una ficha roja cuando estaba oculto en Miami, lo que le permitió huir ese mismo día a Madrid, donde fue capturado a petición de los US Marshalls. Encarcelado, procesado y sentenciado. Ya fue extraditado;

2. NEPOTISMO. La reforma de la presidenta Sheinbaum contra el nepotismo a entrar en vigor en 2027 fue aplazada por los duros para 2030. Así, Félix Salgado será candidato a gobernador de Guerrero, cargo que hoy ocupa su hija. En Palacio se tomó nota; y

3. ERROR. La ofensiva contra Juan Ramón de la Fuente de los duros de Morena en el gabinete, cuando está por reunirse con Marco Rubio, cita a la que debe llegar con toda la fuerza y el respaldo presidencial. Pero así se llevan en el movimiento. ■

Nos vemos mañana, pero en privado

